

DES RÉSULTATS SANS PRÉCÉDENT

# Une voie vers l'élimination des violences à l'égard des femmes et des filles

Rapport d'impact  
2017-2023



Spotlight  
Initiative

# Les droits et la sécurité des femmes sont aujourd'hui menacés

Les troubles politiques, les conflits et les catastrophes naturelles continuent d'avoir une incidence disproportionnée sur les femmes et les filles dans le monde. La montée alarmante de l'autoritarisme patriarcal alimente la misogynie et les inégalités, tandis que le changement climatique amplifie les inégalités de genre et accentue la vulnérabilité des femmes et des filles face aux violences.

Nous subissons toujours les effets de la pandémie de COVID-19, qui a entraîné une flambée des violences contre les femmes et les filles et la perte de nombreux acquis durement obtenus en matière d'égalité.

Avant la COVID-19, les violences basées sur le genre étaient déjà très répandues, avec au moins un tiers des femmes victimes d'actes violents au cours de leur vie.

Le risque de violence est encore plus élevé pour les femmes et les filles qui font face à des discriminations structurelles, comme celles porteuses de handicap, issues des peuples autochtones, en situation de migration, âgées et issues de minorités ethniques.

Les droits humains ne peuvent pas être respectés tant que les violences à l'égard des femmes et des filles persistent.

## L'Initiative Spotlight constitue le plus vaste effort mondial dédié à la lutte contre toutes les formes de violence à l'égard des femmes et des filles.

Nous travaillons avec un large éventail de partenaires, la complexité et l'ampleur des violences fondées sur le genre exigeant une coopération solide. L'application d'une approche globale qui s'attaque aux causes profondes de la violence, et qui s'aligne sur les priorités nationales et locales, peut s'avérer 70 à 90 % plus efficace pour réduire les violences à l'égard des femmes et des filles que les approches basées isolées ou cloisonnées.<sup>1</sup>

Des résultats sans précédent dans plus de

**25** pays répartis dans  
5 régions

Le lancement de l'Initiative Spotlight en 2017 a marqué tournant décisif. L'Union européenne a fourni plus 500 millions de dollars É.-U. de financement initial, car elle a compris l'impact mondial considérable qui pourrait être obtenu en éradiquant les violences contre les femmes et les filles. L'Organisation des Nations Unies a mobilisé son expertise et sa capacité d'action au travers de ses différentes agences pour renforcer les capacités et l'engagement politique afin de relever ce défi.

L'Initiative Spotlight a contribué à renforcer le leadership mondial sur cette question et a permis d'obtenir des résultats sans précédent dans plus de 25 pays répartis dans cinq régions.

**70-90%**  
plus efficace

en matière de réduction des violences à l'égard des femmes et des filles que les approches basées sur des projets ou en silos

1. Dalberg (2022), « Imperative to invest: how addressing violence against women and girls today reduces violence over time, fosters peace and stability, and enables people to reach their full potential – all of which advances us toward the SDGs ».

Novatrice

Historique

Audacieuse

Visionnaire

Efficace

L'Initiative Spotlight a réimaginé la manière de travailler au sein et au-delà du système des Nations Unies. Elle est mise en œuvre par le biais de 11 agences des Nations Unies, ainsi qu'en partenariat avec des gouvernements et plus de 1 250 organisations de la société civile dans le monde entier. Ensemble, nous démontrons comment une approche plus intégrée et coordonnée permet d'obtenir de meilleurs résultats, une plus grande appropriation locale et une réelle durabilité.



La violence à l'égard des femmes et des filles est peut-être la pandémie la plus longue et la plus meurtrière au monde. Une femme sur trois dans le monde a été directement confrontée à des actes violents. Toutes les 11 minutes, une femme est tuée par son partenaire ou un membre de sa famille. Souvent là où elle devrait être le plus en sécurité : chez elle. Nous ne pouvons pas accepter un monde dans lequel la moitié de l'humanité est en danger dans les rues, chez elle ou en ligne. Nous devons mettre fin aux violences à l'égard des femmes et des filles, maintenant.



– Antonio Guterres, Secrétaire  
Général des Nations Unies



# Mouvements de femmes

L'Initiative Spotlight a établi des partenariats significatifs avec des organisations de la société civile, y compris des organisations de base et locales. La société civile est représentée à chaque étape de la programmation de l'Initiative Spotlight, de la conception à la mise en œuvre en passant par le suivi, la prise de décision et la gouvernance.

Les mouvements de femmes, en particulier, sont essentiels à notre travail. Les études montrent que la mobilisation féministe est le facteur le plus important et le plus constant menant à des changements politiques nécessaires, afin de protéger les femmes contre les violences.<sup>2</sup>

Il est également essentiel de s'engager auprès des mouvements de femmes pour comprendre les besoins et les contextes locaux, ainsi que pour lutter efficacement contre les violences à l'égard des femmes et des filles dans toute leur diversité. En outre, ces mouvements jouent un rôle essentiel en garantissant que les voix des femmes marginalisées soient entendues et prises en compte.

Pourtant, ces acteurs importants sont significativement sous-financés. Des études montrent que seulement 1 % de l'aide axée sur le genre est destiné aux organisations de défense des droits des femmes.<sup>3</sup>

Pour combler cette lacune, l'Initiative Spotlight a versé 195 millions de dollars É.-U. à des organisations de la société civile, soit près de la moitié des fonds d'activité de l'Initiative.

2. S. Laurel Weldon & Mala Htun (2013), « [Feminist mobilisation and progressive policy change: why governments take action to combat violence against women](#) », *Gender & Development*, 21:2, 231-247.

3. The Equality Institute & The Accelerator for GBV Prevention (2023), « [What counts: the state of funding for the prevention of gender-based violence against women and girls](#) ».



- Militantes d'Ophenta, une organisation de base du Mozambique qui sensibilise les communautés aux droits des femmes et des filles. Photo : UNICEF/Ricardo Franco

**195** millions  
de dollars É.-U.

affectés aux organisations  
de la société civile

**49%** des fonds  
d'activités

**+ de 5 000**

organisations locales et de base  
de défense des droits des femmes  
dans le monde entier ont déclaré  
avoir une plus grande influence et  
capacité d'action



Avoir un ensemble diversifié  
d'experts issus des mouvements  
féministes pour conseiller,  
surveiller et tenir une initiative  
des Nations Unies responsable  
de sa programmation est  
une grande innovation...  
Il faut saluer l'Initiative  
Spotlight d'avoir compris  
que nos critiques et nos  
recommandations ne sont pas  
une menace, ni un risque, mais  
une opportunité de s'améliorer.



– Shamah Bulangis, membre du Groupe  
de référence mondial de la société civile et  
représentante auprès du Comité directeur  
opérationnel



## PAPOUASIE- NOUVELLE-GUINÉE

En Papouasie-Nouvelle-Guinée, 63,9 % des femmes ont été confrontées à des violences physiques, sexuelles ou émotionnelles de la part de leur conjoint.<sup>4</sup> Lorsque les confinements liés à la COVID-19 ont entraîné une augmentation considérable du nombre et de la gravité des cas de violence domestique, des organisations locales ont organisé des veillées et des marches pacifiques, appelant le gouvernement à agir.

L'Initiative Spotlight s'est appuyée sur cet élan pour rallier les militantes et les aider à se rassembler, à planifier et à défendre leurs intérêts. La proactivité et l'engagement des organisations locales de défense des droits des femmes ont joué un rôle déterminant dans la création d'une nouvelle Commission parlementaire sur les violences sur le genre, qui est devenue une institution permanente en 2023.

En 2022, la Papouasie-Nouvelle-Guinée a franchi une nouvelle étape : l'allocation du premier budget national pour lutter contre les violences à l'égard des femmes et des enfants. Ce budget national croissant comprend davantage de subventions pour les organisations locales travaillant sur cette question.

Grâce aux efforts inlassables des militantes, le gouvernement de Papouasie-Nouvelle-Guinée a augmenté le budget consacré à la lutte contre les violences fondées sur le genre à 2,75 millions de dollars É.-U. en 2023.

---

4. FNUAP de la Papouasie-Nouvelle-Guinée (2021),  
« Take action: COVID-19 and gender-based violence ».





# x13

**Les budgets nationaux consacrés à la lutte contre les violences fondées sur le genre ont été multipliés par près de 13 dans 13 pays**

## FONDS WITHHER

Le **Fonds WithHer** offre un financement flexible aux organisations de la société civile dirigées par des femmes, de base, à fort impact et locales, qui œuvrent pour mettre fin aux violences à l'égard des femmes et des filles dans leurs communautés. Lancé en décembre 2021 en partenariat avec la Fondation des Nations Unies, le fonds suit les principes féministes d'octroi de subventions tels que la flexibilité, la confiance et la transparence.



La Vice-Secrétaire Générale de l'ONU, Amina J. Mohammed, a lancé l'Initiative Spotlight à Port Moresby, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, à l'occasion de la Journée internationale de la femme en 2020. Photo : ONU/Andrew Hau

# Lois et politiques

Des politiques et une législation favorables constituent une base essentielle de tout effort réel visant à promouvoir les droits des femmes et lutter efficacement contre les violences à l'égard des femmes et des filles. L'Initiative Spotlight collabore avec des partenaires nationaux pour développer et renforcer des politiques et des législations sensibles au genre et pour aider à garantir une mise en œuvre adéquate. Trop souvent, les communautés locales ne sont pas familiarisées avec ces lois importantes. Nous travaillons en partenariat avec des chefs religieux et traditionnels et des influenceurs culturels pour aider à sensibiliser aux droits des femmes et promouvoir de nouvelles législations contre les violences envers les femmes et les filles et les pratiques néfastes.

Nous faisons également tout notre possible pour qu'un plus grand nombre de défenseurs des droits des femmes s'assoient à la table d'élaboration des lois, et nous travaillons à renforcer la capacité des parlementaires et des militants à promouvoir et à développer des lois équitables entre les genres.

## 548

**lois ou politiques**

ont été signées ou renforcées  
afin de mettre fin aux violences  
à l'égard des femmes et des filles

## x2

Le taux global de condamnation  
pour violences basées sur le genre  
a doublé dans 13 pays

## + de 13 000

**condamnations**  
depuis le début de l'Initiative



## ÉQUATEUR

Le taux de féminicide et autres morts violentes de femmes en Équateur reste élevé. Pourtant, les survivantes et les familles des victimes luttent toujours pour obtenir justice. Les lois précédentes ne reconnaissent pas la gravité des dommages et de la détresse causés par cette forme de violence fondée sur le genre. La connaissance et la compréhension des mesures de réparation accessibles étaient également limitées.

L'Initiative Spotlight a travaillé avec le gouvernement équatorien pour créer des outils techniques et de plaidoyer en vue de l'élaboration de la politique de réparation des féminicides, en consultation avec des organisations de défense des droits des femmes, des survivantes, des familles de victimes, des universités et des prestataires de services.

Ce processus participatif permanent a jeté les bases d'un renforcement des enquêtes criminelles du pays sur les féminicides, d'une réforme de l'indemnisation des enfants orphelins à la suite d'un féminicide et d'une meilleure compréhension globale du problème et de la nécessité d'une prévention.

- Des dirigeantes autochtones participent à la réunion « Femmes, corps et territoire » dans la ville de Puyo, en Équateur, les 16 et 17 mars 2022. Photo : Initiative Spotlight/Johanna Alarcón



# Institutions

Notre succès dépend de notre capacité à soutenir et à encourager les gouvernements à mener des efforts pour mettre fin aux violences à l'égard des femmes et des filles en fixant des priorités nationales, en guidant les ministères et les autres institutions, en aidant à la collecte de fonds et en mobilisant les citoyens.

Nous contribuons à renforcer les institutions nationales afin de garantir que les lois et les politiques tiennent compte des questions de genre, qu'elles sont correctement mises en œuvre et durables, et que des ressources nationales sont allouées à la lutte contre les violences à l'égard des femmes et des filles.

Étant donné que les survivantes de violence interagissent souvent en premier lieu avec les autorités locales et les prestataires de services, nous investissons également du temps et des ressources dans les gouvernements locaux. La décentralisation peut garantir la responsabilisation à tous les niveaux, des fonctionnaires aux auteurs de ces violences.



## MALAWI

Le Malawi a l'un des taux de mariage d'enfants les plus élevés au monde, environ 46 % des filles se marient avant l'âge de 18 ans.<sup>5</sup>

En tant que gardiens de la culture et des coutumes, les chefs traditionnels du pays jouent un rôle essentiel dans la lutte contre le mariage d'enfants. L'Initiative Spotlight a collaboré étroitement avec le gouvernement national et les principaux chefs traditionnels du Malawi pour mettre en place des Forums de chefs au niveau du pays, du district et de la communauté. La formation sur les violences basées sur le genre, les pratiques préjudiciables et la santé sexuelle et reproductive et autres droits connexes permet de préparer les membres du forum à agir pour mettre fin au mariage d'enfants.

Aujourd'hui, davantage de chefs traditionnels patrouillent pour lutter contre les violences basées sur le genre et encouragent les filles à aller à l'école. Ils ont également annulé 1 222 mariages d'enfants et réinscrit des filles à l'école, ce qui a probablement contribué à prévenir les grossesses précoces.

**50** pays

ont renforcé leurs plans d'action nationaux pour mettre fin aux violences à l'égard des femmes

5. UNICEF Malawi (juillet 2018), « [The child marriage factsheet: towards ending child marriage in Malawi](#) ».

Alice, 19 ans, a participé à un programme de mentorat soutenu par l'Initiative Spotlight pour mettre fin au mariage des enfants au Malawi. Elle est retournée à l'école, dans l'espoir de terminer ses études. Photo : FNUAP du BRAFO



L'Initiative Spotlight est venue avec un grand nombre de formations pour que les chefs de village particulier en ce qui concerne les questions de violences basées sur le genre. Elle a également aidé les chefs de village à commencer à se coordonner avec l'Unité communautaire d'aide aux victimes, la police, le tribunal et divers autres groupes communautaires tels que les groupes de mères.



– Un chef traditionnel du district de Machinga

# Prévention



De nombreuses croyances, attitudes et pratiques préjudiciables aux femmes et aux filles restent largement répandues.

L'Initiative Spotlight s'attaque aux systèmes et structures sous-jacents qui perpétuent ces violences et reproduisent les stéréotypes, préjugés et discriminations.

Nous créons des programmes et des outils d'apprentissage pour divers contextes, y compris les écoles, les groupes de jeunes, les espaces religieux, les espaces communautaires, les entreprises et les organismes publics.

Nous utilisons les médias de masse et les technologies numériques pour diffuser des messages conçus localement sur l'importance de l'égalité et sur la manière de reconnaître les violences contre les femmes et les filles et d'y répondre.

Nous engageons des communautés entières (y compris les hommes et les garçons, les chefs traditionnels, les parents et les pairs) dans un dialogue et des activités de changement comportemental qui visent à modifier les rôles de genre préjudiciables et à lutter contre les facteurs sous-jacents des violences basées sur le genre.

A cet égard, nous avons réalisé des progrès et obtenu des résultats remarquables.

Mais la montée actuelle de l'opposition aux droits des femmes normalise encore davantage les violences à l'égard des femmes et des filles. Les causes vont bien au-delà des individus perpétuant ces violences, elles sont systémiques et enracinées dans les différences de pouvoir et dans notre tolérance collective à leur égard en tant que société.

Nous avons besoin d'un engagement, d'actions et de financement plus globaux pour soutenir les efforts qui permettront de mettre fin aux cycles de violence contre les femmes et les filles.

Près de

**6 millions d'hommes et de garçons**

ont été sensibilisés à la masculinité positive, aux relations familiales respectueuses, à la résolution non-violente des conflits

Presque

**8 millions de jeunes**

ont participé à des programmes scolaires et extrascolaires visant à promouvoir des attitudes et des comportements équitables entre les sexes

Presque

**384 millions de personnes**

ont été sensibilisées par le biais de campagnes visant à prévenir les violences à l'égard des femmes et des filles

## HAÏTI

Les efforts visant à prévenir les violences contre les femmes et les filles sont souvent négligés lors d'une crise humanitaire. Malgré la persistance de la violence des gangs en Haïti, l'Initiative Spotlight s'est appuyée sur les réseaux mis en place par nos partenaires de la société civile et les institutions publiques au niveau décentralisé pour apporter des services et un soutien essentiels aux survivantes, tout en défendant l'importance de la prévention. L'Initiative Spotlight a soutenu des organisations locales pour remettre en question les comportements et les normes de genre préjudiciables et favoriser des attitudes qui promeuvent les droits des femmes aujourd'hui et demain.

En collaborant avec près de 130 organisations de la société civile, nous avons réussi à inscrire environ 78 000 adolescents et adultes à des programmes d'éducation communautaire qui abordent les violences, les normes de genre inéquitables et comment les modifier. Nos campagnes de marketing social visant à promouvoir des normes sociales positives et à lutter contre les stéréotypes ont atteint près de 277 000 personnes.

## KIRGHIZISTAN

Bien que le mariage d'enfants soit illégal au Kirghizistan, l'enlèvement de jeunes filles et leur mariage forcé restent courants.<sup>6</sup>

Pour mieux atteindre les jeunes et s'assurer qu'ils disposent des outils nécessaires pour résister à cette pratique préjudiciable, l'Initiative Spotlight a dirigé le développement d'un nouveau jeu mobile intitulé « Spring in Bishkek » (Printemps à Bichkek). Les filles et les garçons vivent virtuellement différentes situations basées sur des cas réels d'enlèvement et s'exercent à s'exprimer et à agir. À la fin de l'année 2021, le jeu avait été téléchargé plus de 160 000 fois sur Google Play et était également utilisé au Kazakhstan, en Russie, en Ukraine et dans d'autres parties de la région.

6. ONU Info (février 2022), « The ongoing fight against child marriage and 'bride kidnapping' in Kyrgyzstan ».



Un jeu très intéressant avec des conseils utiles, dont vous vous souviendrez toute votre vie. Un grand merci aux personnes qui l'ont développé. J'ai beaucoup appris de ce jeu. Désormais, je connaîtrai mes droits et je saurai quoi faire dans ces situations.



– Avis anonyme concernant « Spring in Bishkek »

# Services

L'accès en temps opportun à des services essentiels, complets et de qualité peut contribuer de manière significative à rompre les cycles de violence. Bien que ces services puissent être fournis par les gouvernements et les ONG, en réalité, les services essentiels sont toujours confrontés à des problèmes de financement, de personnel, de capacité et de mise en œuvre, ce qui empêche de nombreuses femmes et filles d'y avoir accès.

Nous investissons dans le renforcement des capacités des prestataires de services, y compris dans les zones rurales, où vivent de nombreuses femmes et filles parmi les plus vulnérables au monde. Nous avons donné la priorité au développement des centres « à guichet unique » qui fournissent des soins complets aux survivantes de violence, y compris un soutien sanitaire, juridique et psychosocial.

Nous nous concentrons également sur les services qui renforcent l'autonomie économique des femmes, tels que la formation professionnelle et commerciale ainsi que l'accès à l'éducation et au financement. En effet, lorsque les femmes sont en mesure de subvenir à leurs besoins financiers et à ceux de leurs enfants, elles sont moins susceptibles de rester ou de retourner dans une relation violente.

L'innovation et l'adaptation ont été la marque de fabrique de notre travail, y compris pendant la pandémie de COVID-19, lors des confinements, des restrictions de déplacement et des politiques de distanciation sociale. Nous avons rapidement adopté des méthodes de travail virtuelle et à distance et commencé à connecter davantage de survivantes à des lignes d'assistance téléphonique, à des sessions de conseil à distance, à des cliniques de santé mobiles et à des tribunaux virtuels pour soutenir leur rétablissement et tenir les auteurs responsables de leurs actes.

Presque

**3 millions de femmes  
et de filles**

**ont eu accès à des services de lutte  
contre les violences basées sur le  
genre, y compris des services de  
rétablissement à long terme**

## MEXIQUE

Les cas signalés de violence à l'égard des femmes au Mexique ont augmenté de 70 % lors du confinement lié à la COVID-19.<sup>7</sup> Les refuges n'ont pas pu faire face et répondre à la demande accrue de services.

Pour remédier à cette pénurie, l'Initiative Spotlight a fait appel au secteur hôtelier local. Deux grandes chaînes hôtelières ont hébergé gratuitement des centaines de femmes victimes de violences, ainsi que leurs enfants, leurs parents et d'autres proches.

L'Initiative Spotlight a également permis l'accès à un soutien psychosocial et à des fournitures essentielles, telles que de la nourriture, des vêtements et des produits d'hygiène.

Une fois qu'un espace sûr a été ouvert, le gouvernement a veillé à ce que les femmes soient transférées en toute sécurité dans des refuges publics et d'autres organisations susceptibles de les aider à se rétablir et à se reconstruire.

Aujourd'hui, ce modèle public-privé se poursuit et se développe au Mexique et dans la région.

7. ONU Femmes (2020), « *Violencia doméstica durante la Covid-19: herramienta de orientación para empleadores, empleadoras y empresas* ».

# Données

Des données statistiques de qualité, fiables, comparables et ventilées par sexe, type de violence et population sont essentielles pour une réponse efficace aux violences. Les données déterminent les politiques, les programmes et les budgets à mettre en place, et guident notre vision même des violences à l'égard des femmes et des filles.

L'Initiative Spotlight travaille en étroite collaboration avec les gouvernements et d'autres institutions pour collecter et utiliser au mieux les données statistiques conformément aux normes internationales afin de garantir que nous disposions du portrait le plus clair possible des violences basées sur le genre. L'initiative a aussi travaillé à la numérisation des efforts de recherche académique pour mieux les diffuser, notamment grâce aux bases de données coordonnées.

## TRINITÉ-ET-TOBAGO

Les actes de violences à l'égard des enfants à Trinité-et-Tobago sont très répandus et généralement acceptés.<sup>8</sup> Les autorités ont rencontré des difficultés pour gérer le nombre élevé de cas enregistrés, en particulier pendant la pandémie. Outre le volume considérable, une grande partie de leur travail était encore effectuée manuellement et ne s'intégrait pas aux systèmes des autres organismes, ce qui entraînait des doublons et des difficultés d'orientations.

L'Initiative Spotlight a aidé l'Office de l'enfance de Trinité-et-Tobago à transférer ses données vers une plateforme logicielle libre déjà adoptée par plus de 60 pays. L'utilisation de technologies éprouvées a permis de mieux prendre en charge les enfants et d'améliorer la coordination avec des partenaires clés, tels que la police, la justice et les services sociaux.

8. UNICEF des Caraïbes orientales (juin 2022), « [New child protection system launched in Trinidad and Tobago: information management system expected to safeguard children](#) ».



Nous avons besoin que vous  
agissiez avec audace.

Nous ne pouvons pas permettre  
à cet échec moral de perdurer,  
encore moins de s'aggraver.

Nous ne pouvons plus  
laisser cette crise mondiale  
s'envenimer.

Nous ne pouvons pas attendre  
la prochaine pandémie pour  
agir de toute urgence.

Nous ne devons pas laisser  
les droits et la sécurité des  
femmes et des filles au hasard  
et aux opportunités politiques.

**L'heure est maintenant venue.**



# Nous savons ce qui fonctionne

Mettre fin aux violences contre les femmes et les filles est possible. Comme le prouve notre bilan, l'Initiative Spotlight a permis de faire bouger les choses de manière significative.

Nous savons ce qui fonctionne et nous avons les outils pour y parvenir. Nous avons maintenant besoin d'investissements pour que nos solutions soient à la mesure de l'enjeu.

L'Initiative Spotlight a été reconnue comme une initiative à fort impact par les Nations Unies en raison de ses excellents résultats et de sa capacité à faire progresser l'ensemble des Objectifs de développement durable.

C'est dire à quel point notre travail est transformateur ; mettre fin aux violences à l'égard des femmes et des filles aide également le monde à atteindre ses objectifs en matière de développement, de paix et de sécurité, ainsi que dans les situations de crise humanitaire.

Par exemple, d'ici 2025, l'Initiative Spotlight devrait aider près d'un million de filles à rester à l'école, contribuer à ce que de 4 millions de filles supplémentaires achèvent leur scolarité d'ici à la prochaine génération (ODD 4).<sup>9</sup>

Notre travail de prévention réduit considérablement les coûts économiques des violences contre les femmes et les filles (ODD 8).

La prévention des violences basées sur le genre contribue au développement de sociétés plus pacifiques pour tous (ODD 16).

9. Dalberg (2022), « Imperative to invest: how addressing violence against women and girls today reduces violence over time, fosters peace and stability, and enables people to reach their full potential – all of which advances us toward the SDGs ».



# Notre avenir

Nous avons déjà commencé à construire l'avenir. Nous avons engagé plus de 700 représentants de la société civile de chaque région où nous travaillons afin de co-concevoir la deuxième génération de programmes de l'Initiative Spotlight.

Avec ce groupe diversifié d'acteurs locaux, nous approfondissons les partenariats existants à tous les niveaux et en créons de nouveaux.

Nous continuerons à aborder le développement différemment, en plaçant les communautés au cœur des réponses, en éliminant les obstacles au financement essentiel et en mettant en avant les connaissances et l'expertise locales.

Grâce au [Centre d'apprentissage](#) holistique et unique en son genre de l'Initiative Spotlight, nous modélisons des programmes complets et efficaces de lutte contre les violences basées sur le genre dans le monde entier.

Grâce à des partenariats nouveaux et innovants, nous enrichissons également nos programmes pour couvrir le lien entre action humanitaire, paix et développement, et nous associons délibérément la prévention des violences à l'égard des femmes et des filles à l'action climatique.

Pour atteindre nos objectifs, nous devons accroître notre fonds à 1 milliard de dollars É.-U. Mettre fin aux violences contre les femmes et les filles nécessite de déconstruire les normes, biais et stéréotypes de genre, qui sont profondément ancrés. Le financement actuel doit répondre à la gravité de la crise et soutenir ces résultats transformationnels à long terme.

On estime que l'Initiative Spotlight aura, de manière conservatrice, permis d'éviter à 21 millions de femmes et de filles de subir des violences basées sur le genre d'ici à 2025.<sup>10</sup> Avec 1 milliard de dollars É.-U., nous visons à garantir que 100 millions de femmes et de filles vivent une vie exempte de violences d'ici 2028 dans 60 pays.

10. Dalberg (2022), « [Imperative to invest: how addressing violence against women and girls today reduces violence over time, fosters peace and stability, and enables people to reach their full potential – all of which advances us toward the SDGs](#) ».



Le succès de l'Initiative Spotlight contribue à la réalisation des Objectifs du développement durable à plus grande échelle. Elle a mis en évidence une nouvelle façon de travailler, plus collaborative, inclusive et innovante, qui maximise les avantages de nos capacités collectives.



– Amina J. Mohammed, vice-secrétaire générale des Nations Unies



Nous constatons les résultats [de l'Initiative Spotlight] au sein des institutions, mais ils restent fragiles car ils dépendent de la capacité à convaincre les responsables de l'urgence de cette initiative.



– Cecilia Suárez, actrice et ambassadrice mondiale de l'ONU pour l'Initiative Spotlight



Je me joins à l'Initiative Spotlight pour appeler les hommes à mettre fin aux violences une fois pour toutes.



– Siya Kolisi, joueur de rugby professionnel et ambassadeur mondial de l'ONU pour l'Initiative Spotlight



L'Initiative Spotlight a été une lueur d'espoir pour les survivantes du monde entier. Son engagement inébranlable à éliminer les violences, à mettre fin aux pratiques néfastes et à garantir l'accès à la justice et aux services de soutien est sans précédent.



– Natalie Portman, actrice



L'Initiative Spotlight est mise en œuvre par de nombreuses agences des Nations Unies, notamment :

ONU Femmes  
Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP)  
Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD)  
Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF)  
Organisation internationale du travail (OIT)  
Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO)

Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR)  
Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme (HCDH)  
Office des Nations Unies contre la drogue et le crime (ONUDC)  
Organisation panaméricaine de la santé/Organisation mondiale de la santé (OPS/OMS)  
Organisation internationale pour les migrations (OIM)



-  [info@spotlightinitiative.org](mailto:info@spotlightinitiative.org)
-  [spotlightinitiative.org](http://spotlightinitiative.org)
-  [@GlobalSpotlight](https://twitter.com/GlobalSpotlight)
-  [@TheSpotlightInitiative](https://www.facebook.com/TheSpotlightInitiative)
-  [@spotlightinitiative](https://www.instagram.com/spotlightinitiative)



**Spotlight  
Initiative**